
ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　2　番 大槻　金吾

１　防災対策について

２　沢保育園建設工事
　について

３　観光施策について

４　キッチンたべりこ
　について

５　安全管理について

６　中高生の自殺防止
　について

７　みのわ祭りについ
　て

①　アスレチック場、不用器具の除去

②　枯木対策

③　工事等の案内看板設置

①　客数減について

②　営業時間について

①　Ｊアラートと緊急デジタル放送

②　情報伝達

③　黄色いハンカチ作戦

①　工事進捗状況

②　周辺道路整備と説明会

③　５１号・５２号線改良工事と横断歩道

①　観光スポットの連携「伊那谷周遊バス」

②　文化財を活かして活性化

①　会場の変更と成果

①　全国的な休み明け自殺増に対する防止対策

平成２９年９月議会　一般質問通告書

質問順位　1　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　6　番 下原　甲子人

１　Ｈ２８年決算概況
　について

２　公共建物等の利用
　状況と今後について
　（耐震化）

３　産業振興について

４　小学校へｉｐａｄ
　（タブレット）導入
　について

○博物館・ふれ愛センターの耐震化と図書館の移動施策は

○伊那本線バスの現況と今後の対応・課題について

○教員住宅の利用状況と今後・土地を含めた再利用計画は

平成２９年９月議会　一般質問通告書

質問順位　2　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

○町と産業界の意見交換会開催を
　（工業・商業・農業の関係部署と共に）

○企業誘致の現況と今後の見通し

○起業家・創業者に対する支援を

○会計毎の総括・満足感と今後（一般会計・特別会計等）

○各会計の問題と課題・今後の対応

○各長期債の現状と今後・課題は

○　人材育成で目標管理から人事評価制度に移行されたが、
　その内容・方法・成果・課題と職員のやる気は？

○次年度予算編成規模と方法・内容

○　小学校１５台導入予定と聞くが１５台が年度途中であ
　り理由？

○　１５台で良いのか？その効果がどの様に期待されるの
　か？

○ＩＣＴ教育の今後の構想は？



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　5　番 向山　章

１　２８年度の決算と
　今後の財政運営につ
　いて

２　町民参画促進チャ
　レンジの進み具合

３　総合戦略の移住、
　定住対策について

４　森林環境税の創設
　について

５　受動喫煙防止対策
　について

平成２９年９月議会　一般質問通告書

質問順位　3　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

１）各基金の増減の状況と、今後の方針について

２）実質公債費比率の状況と、単年度の実質公債費比率が
　悪くなった理由と今後の見込み、借り入れ方針について

３）３０年度の税収と交付税のおおまかな見込みはどうな
　るか

１）政策研究会の「プロモーション」の取り組み状況と事
　業化の見通しは

２）情報発信に関する調査事業の取り組み状況について。
　子育てアプリの利用状況と反響は？ホームページの更新
　と町外への情報発信の効果はどうか

３）魅力発信サポーター事業の具体的な内容は？進み具合
　はどうか

１）東京オリンピックに向けて、受動喫煙防止対策の取り
　組みを進める必要がある。町長の所見は

１）現在までの移住、定住者数の実績と移住、定住につな
　がった理由はなにか

２）みのわファンクラブ事業をどうやって進めていくか

３）みのちゃんバス、伊那本線の利用状況
　　政策研究会の「地域交通」の取り組み状況と事業化の
　見通し

１）森林の多面的機能を守る財源を確保のための森林環境
　税創設にたいする町長の所見は



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　13　番 中澤　清明

１　決算

２　町政と各区の関係

３　墓地行政

４　健康なまちづくり

５　振興公社の運営 ①振興公社従業員の多数退職に関する所見と今後の運営

平成２９年９月議会　一般質問通告書

質問順位　4　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

①受動喫煙防止の取組
　・国や先進自治体の動きについての所見
　・受動喫煙防止推進に関する町の考え方

①決算についての所見
　・３年間の財政運営と白鳥カラー
　・決算にみる事業見直しの効果
　・先送りした事業や要望への対応
　・財政調整基金の考え方

①議員の出ていない区への対応
　・区要望や区運営の課題の捕捉とサポート

②各区要望への対応
　・町が主体的に計画的かつ継続的対応を
　・住民、区、役場間で認識共有

③区及び区役員の負担軽減
　・区役員に依頼している町事務の見直し

①町が分譲した墓地公園の管理
　・機能停止した墓地公園管理組合への支援

②増加する空き墓地に対する考え方



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　9　番 唐澤　千洋

１　一般行政
　　平成２８年度決算
　について

２　住宅対策
　　人口増加対策につ
　いて

３　農業行政について
　　道の駅構想のその
　後について

４　道路行政
　　①除雪対策につい
　て

　　②通学路対策につ
　いて

　農業振興の考えから、「道の駅」構想が提案され、検討委員
会を増員して綿密な検討をするとされ、その実現を期待すると
ころであります。
　そうした中、過去の歴史を紐解き、検討されたいとして、そ
の結果について心待ちしていますが、その後の状況について伺
います。

ア　経常収支比率、実質公債費比率などの財政指標をどのよう
　に受け止められたか伺います。

イ　町税の差し押さえ処分件数、換価件数について伺います。

ウ　公有財産のうち、山林の決算年度中における増減算定根拠
　について伺います。

エ　道路維持補修費の状況について伺います。

　人口縮減時代における人口増加施策は第５次振興計画の全て
であり、その対策は猶予を待てない喫緊の課題であります。
　特に西部地域各区の第５次振興計画はすべての区において住
宅地造成を最重点課題としております。
　こうした地域要望をどう受け止めるのか考えを伺います。

平成２９年９月議会　一般質問通告書

質問順位　5　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

　町内各校の通学路の危険箇所改善について例年ＰＴＡから要
望の出ているところであります。
　特に箕輪西小学校通学路のほとんどが、県道与地辰野線であ
り、登下校が通勤時間と重なることから、極めて危険な状態に
あると言わざるを得ません。
　運動体の要望もむなしく、遅々として進まない改良安全対策
の遅れを疑問視する地域の声も聞かれます。
　町の改良要望について伺います。

　降雪期を前に西部地域の区は除雪対策に大きな不安を抱いて
います。
　町の中心地と異なり、厳寒著しく、かつ積雪量も多いことか
ら除雪作業が手間取り大変な労働負担の状況にあることはご承
知のとおりと思います。
　除雪機など機械設備購入費について寒冷地補正基準を設ける
など、零細財政区対策の考えについて伺います。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　14　番 伊藤　隆

１　町道６号線へグリー
　ンベルトと横断歩道の
　設置について

２　町内観光地への道路
　の改善について

３　木下保育園建設につ
　いて

４　振興公社の運営状況
　と従業員やパートの退
　職者について

５　福祉灯油券の交付に
　ついて

６「伊那本線」バス利用
　低調について

　４月より始まった「伊那本線」バスが低調で目標の３割
にも達していないがどうするのか。又市町村の財政負担が
増すと思うがどのような対策を取るのか。

　昨年の質問で早い改善をお願いし、今年は松島区からも
要望が出ていると思いますが、松島保育園から春日街道の
間にグリーンベルトと横断歩道の設置をその後の対策はど
のようになっているのか。

平成２９年９月議会　一般質問通告書

質問順位　6　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

　特に箕輪ダムへ通ずる道路は危険なヶ所や狭い道路が多
い。昨年の質問で県へ当たって改善をしていただいていく
との回答だったがその後の見通しはどのようになっている
のか。

　木下保育園の建設も沢保育園建設の様に町内業者を優先
させて入札を行うのか。

　町の指定管理している施設は昨年の決算によると約１千
万円の赤字で２期連続です。売り上げも昨対約９５％と減
少し入店客数も減少の状態となっている。又一昨年あたり
から従業員やパートさんが数多く辞められていて運営がう
まくいっていないと聞いている。その原因はなぜなのか。
又取締役会で話し合いがなされているのか。町長はどこに
原因があるのか把握しているのか。

　２年前まで町より民生委員を通じて配布した灯油券を再
度配布できないものか。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　1　番 小島　常男

１　平成２８年度決算
　などから

２　第３セクターの在
　り方

３　教育関係

４　寄付金について

５　防災関係

６　東部診療所

・　振興公社の今後の在り方は

・　町から繰り出す（指定管理料ほか、負担金、委託料など）
　合計金額は

・　「道の駅」にぎわい会議の検討と進捗は

・　全国学力テスト見直しの考えは

・　ＩＣＴ教育文科省の推進校メリット、デメリットは

・　先進地研修から新規に活かされたものは

・　ふるさと納税制度の返礼割合見直しで、変わらないと見
　ているが

・　医師募集の進捗と診療科限定の考えは

・　地震総合防災訓練、本年度変更の考えと課題は

・　防災行政用無線改善の考えは

・　財政健全化で財政指標の目指すところは

・　経常収支比率の改善策の考えは

・　公共施設の縮減計画は

・　事業の見直しの考えは

平成２９年９月議会　一般質問通告書

質問順位　7　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　11　番 松本　五郎

１　介護保険について

２　自然エネルギーに
　ついて

１　介護保険制度の改定により、介護予防・日常生活支援総
　合事業が４月から始まりました。５カ月経過しましたが、
　現在の進捗状況とこれからの方針は。
２　デイサービスに通っていた利用者のうち何名が総合事業
　に移ったか。
３　通所Ａの事業所が何か所あるか。
４　そのうち入浴できる事業所が何か所あるか。　事業所に
　よっては入浴できる方に制限を設けていると聞くが、それ
　を把握しているか。これから寒い時期になるため、入浴希
　望が多くなると思うが、どのように考えているか。
５　どのような人が加算で入浴できるのか。
６　どのような人が実費になるのか。
７　「現行サービス相当」を実施していないのは、長野県で
　は箕輪町のみです。住民のことを真剣に思うならば、「現
　行サービス相当」を考えて行うべきではないか。
８　通所Ｂは週に１回の条件で行われている。他にも挑戦を
　考えている地域班があるがハードルが高いため、断念した
　ところもある、見直す考えは。
９　２年以上介護保険料を滞納している場合、滞納期間と金
　額によってペナルティーがある。現状で介護認定を受けて
　いないが２年以上滞納をしている方が２８名との報告をい
　ただいている。経済的困窮者のなかにはペナルティーを課
　せられても負担できない住民もいるが、救済の手立てを。

１　町内の太陽光パネルの設置状況は。
２　２８年度の農地転用が太陽光発電設置、５７％を占めて
　いる。でも実際の届け出件数は非常に少ない、その理由は。
３　３年前に箕輪町再生可能エネルギー利用施設の建設等に
　関するガイドラインが設置されたが、現在の状況は。
４　太陽光発電は環境に良いイメージで語られているが、他
　地域では事故の発生や景観を破壊していると言う問題が起
　きている。規制条例を制定するべきではないか。

平成２９年９月議会　一般質問通告書

質問順位　8　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　8　番 浦野　正雄

１　地震総合防災訓練
　の実施結果等につい
　て

２　防災行政無線難聴
　地域の解消について

３　移住相談等につい
　て

　「防災行政無線の声が輻輳して聞こえない。」という苦情が
各所から寄せられている。
　また、一昨年茨城県常総市で発生した水害では、雨の音で防
災無線の音が聞こえなかったそうである。
　茨城県内では、この問題に対処するため、ポケベルの電波を
使った「防災ラジオ」を導入する自治体が増えているそうであ
るが、当町でも導入を検討したらどうか。

平成２９年９月議会　一般質問通告書

(1)　９月３日に実施した防災訓練の参加者はどのくらいあっ
　 たか。

(2)　今年の訓練ではミサイル避難訓練が実施されなかったが
　 ５月以降青森・山形・山口・福岡県内の自治体が国の要請
　 に基づき訓練を実施している。
　　 北朝鮮は今後も日本上空を通す実験を繰り返す可能性が
　 高いことから、次回はミサイル避難訓練も採り入れたらど
　 うか。

(3)　災害はいつ、どこで発生するか分からない。夜間発生し
　 た場合に備え、夜間の避難訓練や避難所開設訓練等を実施
　 しておく必要があるのではないか。

(4)　地震などの大規模災害に備え「マンホールトイレ」を整
　 備する動きが全国に広がっており、昨年発生した熊本地震
　 でも効果を発揮したそうである。
　　 国土交通省は自治体への補助制度を通じて普及を促して
　 いるが、当町でも災害発生時に備え、避難所ごとに整備し
　 ておいたらどうか。

(1)　昨年度の移住相談件数は、長野県が２年連続で全国１位
　 （１万５千件超）であったそうである。
　　 当町では何件ぐらい受理したか。

(2)　移住者にとって住宅の確保は重要な課題である。３年以
　 上連続して人口が増えている自治体を見ると、町外から移
　 り住む小学生以下の子どもがいる家族向けの新築住宅を用
　 意（１２戸、家賃月４万円のうち１万円補助、全戸入居済
　 み）したりしている。
　　 当町でも移住者が飛びつくような目玉を作れないか。

件　　　名

質問順位　9　番 箕輪町議会議員　

質問の要旨

１／２



４　教育委員会の事務
　の管理及び執行状況
　について

(1)　小中学校教育振興交付金事業
　 ア　教員の指導力向上に向けた取組みの一環として、数年
　　 前から教育先進県である秋田県能代市へ研修へ行ってい
　　 るが、研修日程と、どのような人（同一人か否か）が参
　　 加しているのか。

　 イ　研修の成果として、当町の学校にもスーパーティー
　　 チャーに近い教員が育っているか。

(2)　婚活サポート事業
　 ア　評価の中で唯一「Ｃ」評価がついたが、昨年度は成婚
　　 まで至らなかったとの理由からである。
　　　 有識者の意見にあるように、商工会やテレビの民間の
　　 企画も活用してはどうか。

　 イ　結婚相談協力員を３人増やしているが、肝心の相談員
　　 が非常勤職員である。
　　　 人口減少対策の一環として正規職員を配置する等、こ
　　 の事業にもっと力を入れるべきではないか。

２／２



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　4　番 釜屋　美春

１　高齢化社会の支援
　体制

２　交通弱者対策

３　女性活躍推進につ
　いて

４　自殺予防について

５　ながた自然公園に
　ついて

１)　「軽度の要介護者向けのサービスに関する調査」に対する
　 箕輪町の回答について

２)　生活・介護支援サポーターについて
　 ・養成講座修了後の活動の状況・課題は
　 ・事業者との仕事のすみ分、ルール化の必要性は
　 ・短期コース・夜の講座開催の考えは

平成２９年９月議会　一般質問通告書

質問順位　10　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

１)　伊那地域定住自立圏縦断バスの利用状況と利用者の声は

２)　みのちゃんバス市街地コースを伊北方面まで延伸すべきで
　 はないか

３） 国土交通省発表の「タクシー定期券」の積極的な導入を

１)　アンケート結果から見えてきた課題と取組み

２)　イクボス・温かボス宣言について

３） 職員による男女共同参画の研修をしては

１)　セーフコミュニティの町としての取組みは

２)　学校・社会・家庭教育においての取組みは

１)　マレットゴルフ場の利用状況

２） 町外からの誘客の工夫が必要
　 ・７２ホールを活かした大会の誘致を



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　12　番 唐澤　敏

１　行財政運営につい
　て

２　人口減少対策につ
　いて

平成２９年９月議会　一般質問通告書

質問順位　11　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

○　国の厳しい財政状況のなかで、町の行財政をいかに運
　営していくか
（１）　「人口減少時代への挑戦」下での決算状況につい
　　　ての所見

（２）　財源確保策など歳入の現状と課題について

（３）　公共施設の老朽化対策など歳出の現状と課題につ
　　　いて

（４）　財政力指数の推移について

（５）　経常収支比率及び実質単年度収支の現状と課題に
　　　ついて

（６）　実質公債費比率及び将来負担比率について

（７）　高齢化が進展するなかでの行財政のあり方につい
　　　て

（８）　財政状況に関する住民への情報提供や住民からの
　　　意見聴取の方法について

○　人口規模の維持と暮らしやすさの確保にどう取り組
　んでいくか
　(１)　産業構造面における町の人口動態について

　(２)　「ひと・まち・しごと　総合戦略」および「第
　　　５次振興計画」の進捗状況等について

　(３)　定住増加策の現状と課題について

　(４)　地方創生「新型交付金」の活用について

　(５)　地方創生政策についての見解

　(６)　「信州伊那谷で暮らしやすさ日本一を目指す事
　　　業」について

　(７)　「上伊那地域戦略会議」など県の動向について

　(８)　「みのわ　の　ちから」など大正大学の学生に
　　　よる調査・研究について



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　10　番 小出嶋　文雄

１　平成２８年度決算
　について

２　災害等緊急時の住
　民への情報伝達につ
　いて

３　地域介護について

４　東部診療所の再開
　について

平成２９年９月議会　一般質問通告書

質問順位　12　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

（１）　第５次振興計画初年度における計画の実施状況とそ
　　　の評価は

（２）　実施計画における事業の評価と今後への活かし方

　再開の目途とその方針について

（１）　防災行政無線と音声告知放送についての現状と今後
　　　の運用の仕方

（２）　その他の手段について

（１）　地域における介護と医療の連携についての現状と課
　　　題

（２）　地域のボランティアの関わり方について



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　3　番 荻原　省三

１　農業振興について

２　保育園問題につい
　て

①　北部地区観光農業団地について、町の協力体制は

②　にこりこ周辺の整備は考えているのか

③　箕輪の情報発信の拠点で、農業と観光がこれからの箕
　輪をつくると考えられるのが「道の駅」ではないか

④　町内農産物の都市圏での販売、ＰＲについて、どのよ
　うな効果を期待しているか

平成２９年９月議会　一般質問通告書

質問順位　13　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

①　木下統合保育園について、早期建設に向けての今後の
　スケジュールは

②　「ひと味違う箕輪の子ども育成事業」について、保育
　園児の英語遊びの効果は
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